

# **CAMARA CHILENA DE LA CONSTRUCCION**

## **INAUGURACION DE EXPOSICION PICTORICA EN EL MES ANIVERSARIO DE LA CAMARA CHILENA DE LA CONSTRUCCION.**

martes 1 de agosto de 1995

**INTERVENCION DEL PRESIDENTE,  
DON EUGENIO VELASCO MORANDE**

- Señora Alcaldesa de la Ilustre Municipalidad de Providencia.
- Señores Concejales y Autoridades Comunales.
- Distinguidos Socios e invitados de la Cámara Chilena de la Construcción.
- Señoras y señores,

La Cámara Chilena de la Construcción con especial agrado participa por quinto año consecutivo en la difusión de las actividades artísticas del Instituto Cultural de Providencia.

Los empresarios agrupados en torno a la Cámara, queremos vincularnos cada vez más al enriquecimiento del acervo educacional y cultural de nuestro medio, en sus más diversas concepciones; y para ello hemos creado distintas instituciones dedicadas a estas actividades. Es así que nuestra Corporación Educacional presta atención a más de 5.000 alumnos desde La Calera a Concepción, y nuestra Corporación de Capacitación permitió la realización de acciones de capacitación, durante el año pasado, en favor de más de 30.000 personas.

VELASCO  
19950801  
01

Asimismo, hemos puesto en funcionamiento recientemente una Corporación Cultural propia, para llevar la cultura a los trabajadores del sector, desde Arica a Punta Arenas. Todo ello, sin perjuicio de la permanente preocupación de las distintas Entidades creadas por la Cámara -que constituyen nuestra Red Social-, por promover los valores culturales entre los beneficiarios de su acción y entre sus mismos trabajadores.

Lo anterior nos permite decir que los constructores, por medio de nuestras obras, comunicamos y acercamos la cultura a las personas, puesto que ella cumple un importante rol de ennoblecer y dignificar más al Hombre. Por ello, pretendemos y deseamos, que en todo modelo de desarrollo estén presentes de un modo muy importante los bienes del espíritu, dentro de los cuales ocupa un papel importante la cultura.

La historia del mundo, por lo demás, nos muestra que los períodos de florecimiento cultural casi siempre han estado precedidos de una bonanza económica. Si hoy el país avanza con paso seguro hacia una mejor calidad de vida de sus habitantes, la cultura debe ser promovida y fomentada, facilitando su acceso a quienes tengan aptitudes para cultivarla, y procurando que la mayor cantidad posible de personas conozca las nuevas expresiones de las actuales generaciones de artistas y creadores.

Por otra parte, el vertiginoso avance de las comunicaciones hace hoy que las fronteras se diluyan, y que los modelos culturales se intercambien, enriqueciéndonos como personas.

Del mismo modo, las expresiones culturales más relevantes hoy en día, como la ópera, el cine, el teatro, la pintura, la literatura, la música clásica y moderna, así como el ballet y otras expresiones artísticas, forman parte de un modo de vida y de un sistema de valores que nos han de caracterizar como sociedad.

Convencidos, como estamos los empresarios de la construcción, del trascendente rol de los artistas al proporcionarnos visiones estéticas del mundo, creemos que debería ser cada vez más creciente el apoyo del sector privado al desarrollo cultural y artístico del país, procurando en definitiva, convertir al Hombre en el centro de nuestras preocupaciones.

Es en este contexto que durante el presente mes de agosto, fecha en que la Cámara Chilena de la Construcción celebra su aniversario N° 44, que auspiciamos la exposición de pintura del distinguido pintor nacional y apreciado amigo, *don Francisco Javier Fernández Donoso*.

La trayectoria de Francisco Fernández es ya, a estas alturas de su carrera artística, suficientemente conocida; sin embargo no puedo dejar de mencionar la admiración que me produce la gran calidad y autenticidad de su obra, que no es otra que el reflejo de su rica personalidad, que encontramos esta vez animada de nuevas luces.

Se trata de un artista por cuyos poros brota chilenidad y patriotismo, al punto que declara "*Pa' ser chileno he nacido y a mucha honra lo tengo*", y que profundiza en las raíces de nuestro pueblo, con certeros pensamientos expresados en verso y con hermosos paisajes de nuestras ciudades, nuestros campos y nuestro mar.

Concluyo entregando una especial felicitación a este Instituto Cultural, que presidido por la señora Alcaldesa y con la estrecha colaboración de su Director don Germán Domínguez, extiende su labor en beneficio de los habitantes de Providencia y de la Comunidad Metropolitana. Cursos, Conciertos, Conferencias y Exposiciones como ésta, constituyen una valiosa y permanente labor, que permite a los vecinos de esta ilustre Comuna acceder a las distintas expresiones culturales a que me he referido, y a los más privilegiados, demostrar sus mejores dotes.

Santiago, 1º. agosto de 1995

BBR/crg.